

LA REVISTA ARIEL: MANIFIESTOS Y VOCES DE LA VANGUARDIA

Patricia Lizama A.

Pontificia Universidad Católica de Chile
plizama@uc.cl

Los estudios acerca del intenso debate artístico, político y cultural originado por las vanguardias en América Latina, han crecido en forma significativa a partir de las últimas décadas del siglo veinte. Los investigadores, junto al análisis de obras y autores del periodo, han realizado un trabajo destinado a comprender con mayor amplitud la fisonomía del campo cultural en sus respectivos países. La apertura ha sido muy produtiva porque ha significado revalorizar las propuestas, formas de posición y disputas de los nuevos sujetos e identidades culturales y ha permitido reelaborar una memoria, visibilizar procesos artísticos, reivindicar proyectos individuales y colectivos y trazar nuevas continuidades y genealogías.

Nuestro trabajo se inserta en este marco y se centra en la revista *Ariel*, órgano que se vincula con los partidarios del arte nuevo dentro y fuera del país, recibe el apoyo de intelectuales como Vicente Huidobro y abre espacio a las distintas modalidades de la poesía nueva. A la vez, la revista es una instancia que poscula un orden cultural más abierto y una mayor autonomía para el arte, lo que la sitúa dentro del movimiento de renovación de los años veinte. Ente, estos nuevos sujetos e identidades culturales, con preocupaciones estéticas y políticas y con un discurso de raíces europeas y/o latinoamericanas, fue crucial en la apropiación y legitimidad de la vanguardia.

VANGUARDIA ARTÍSTICA Y POLÍTICA

El grupo "Ariel" está formado por cinco poetas, Fénélon y Hornero Arce, Gerardo Moscovich Bustamante, Juan Flórez, Raúl del Valle y un artista plástico, Raúl Estrada. Ellos tienen poco más de veinte años cuando, a principios de 1925, resuelven fundar una revista "y asistir con ella a los burgueses perezos y dormidos en su lectura de los poetas antiguos". Antes de publicarla, en marzo de 1925, escriben un manifiesto que lanza desde los tranvías y pega en las mazuelas del centro de Santiago. Luego de esa

La Revista Ariel [artículo] Patricio A Lizama.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lizama A., Patricio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Revista Ariel [artículo] Patricio A Lizama.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)